そよげ風

山口市立小郡小学校学校だより 平成24年度No.2 (通算31号) 平成24年4月27日

「初心忘るべからず。」

校長 藤田辰夫

「初心」という言葉があります。広辞苑を引くと①学問・芸能の学びはじめであること、またその人 ②仏道に入ったばかりであること、またその人 ③まだ物事に馴れないこと ④初めに思い立った心、と出ています。

新年度が始まりました。初めて学校生活を経験する1年生も、他の学年の子供たちも、今年度に期待し希望や意欲に満ちた顔をしています。朝、通勤途上で見る風景の中にも、真新しい制服やスーツに身を包み、緊張の中に決意をみなぎらせ、街を歩く中学生や高校生、さらに新社会人を見ると、思わず「がんばれよ。」と声をかけたくなります。

私は、毎年、年度当初のこの時期に、次の言葉を声に出して言うことにしています。十数年前のニチメン(現在、日商岩井と合併して「双日」)の入社式で、当時の渡利陽社長が新入社員にした訓辞の一部です。それは、

「恐れるべきことは 『初心を忘れる自分』ではないか。

努力することを忘れ、勉強することを忘れ、感謝を忘れ、感動を忘れる。 自分が敵だ。」

という言葉です。

私は、この言葉を発することで、自分自身を鼓舞しています。慣れは、感性の鋭敏さをそぎます。慣れは、活力を減退させます。「初心忘るべからず。」言い古された言葉ではありますが、この時期にもう一度かみしめ、自戒の念としています。

今年度も新たに、原点に立ち戻り、初めて教員になったときの気持ち、初めて校長になったときの気持ちを思い起こして、小郡小学校の教育にあたりたいと思っています。

始業式では、子供たちに 次のことを話しています。

- ①あいさつ山口市一位の学校を作ろう。
- ②目標は遠くに、めあては近くに。(日々の小さな積み重ねを大切に)

祝 入学式!かわいい新入生を迎えました!



6年生の感じた入学式の喜びを紹介いたします。

- 今日、入学式がありました。1年生は50人もいないので、2クラスでした。2クラスになることは、あんまりないと思いました。自分たちの入学式と比べていすが少ないなと思いました。ぼくたちは、あの1年生の手本になれるように小さな努力をして、がんばりたいと思います。
- 今日、体育館で入学式がありました。1年生はちっちゃくてかわいいです。そんな1年生がすごく少ないのは残念です。1年生は学校のことがよく分からないと思います。なので、私は昨日の日記に書いた、下級生のお手本になることや、下級生にやさしくして、1年生があこがれる6年生になるようにしたいです。そして、下級生だけでなく、先生や全学年が、あこがれる存在になりたいです。
- 4月10日に新1年生が入学しました。わたしはそのときアーチの係になっていました。 わたしは、1年生が入場するのをどんな子が来るのかわくわくしながら待っていました。 1年生の準備が整って、「たんぽぽ」の曲が流れると、すごく小さくてかわいい1年生が 先生や友達と手をつないで少し緊張して入ってきて、わたしも最初は、あんなふうに入って きたんだなあと思いました。1年生は校長先生の話をちゃんと静かにすわって聞いていたの でえらいなあと思いました。これから、入ってきた1年生のお世話をがんばり たいと思います。

にこにこタイム 4月24日(火)



第1回目のにこにこタイム(全校縦割り班活動)が、 4月24日(火)に実施されました。

全校児童が18班に分かれて活動をしていく縦割り班活動の目的は何でしょうか。それは、「異年齢集団活動を通してより良い人間関係を築き上げ、自ら進んで協力し、活動できる態度を育てる」ことにあります。今回の活動のねらいは、「班員の名前を覚え、少しでも親しく話や活動ができるようにする」ことにありました。

決められた教室に集合した子どもたちは、リーダー・副リーダーの決定、自己紹介、班の名前の 決定、班の紹介カードの作成(班名・個人名)などを行っていきました。子どもたちは円陣になっ て、リーダーを中心に活発な話し合いをしていました。

完成した班の紹介カードは、ランチルーム前掲示板に掲示する予定です。活動を通して、思いやりややさしさのある心が育っていくことを願っています。

PTA役員会 4月24日(火)

昨年度は、第50回全国国語科教育研究大会へのご協力をいただきありがとうございました。お陰様で立派な研究大会を行うことができました。

本年度の役員全員を対象とした役員会を開催しました。本校の組織は次のようになっています。地区委員及び学級委員は次の部会のいずれかに所属し、活動します。

広報部会 各部の連絡調整、PTA会報の発行

生活教養部会 地区懇談会、交通安全対策、郊外生活対策、あいさつ運動、見守り隊感謝の会、

地域安全マップ作り、教育講演会、研修会参加

体育部会 運動会、持久走大会、奉仕作業

保健施設部会 ベルマーク整理、給食試食会、学校保健への協力

ところで、小郡小学校のPTA活動は、「保護者と教師が協力して家庭と社会における児童の幸福な成長を図る」ことを目的としています。その目的を達成するために、次の活動を行うことになっています。

- (1) よい保護者、よい教師となるために教養を高め共に研修に努める。
- (2) 家庭や学校との緊密な協力によって児童の生活を指導し、健康の増進と安全の確保に努める。
- (3)児童の教育環境の充実を図る。
- (4) 児童の福祉増進に努める。
- (5) 会員相互の融和を図る。
- (6) その他目的達成に必要な活動を行う。

「子どもは親の後ろ姿を見て育つ」と言われます。PTA活動に取り組まれる保護者の姿はきっと子どもの成長に良い影響を与えるものだと確信しています。

子どもたちが、さらに健全な成長をしていくために、ぜひ手を取り合って素敵な小郡小学校PTAにしていきましょう。

受賞の報告

「平成24年度子どもの読書活動優秀実践校」として文部科学大臣賞を受賞いたしました。山口県からは小学校2校、中学校1校が受賞し、その中の1校に選ばれました。

今回の受賞は、学級担任による読書指導による取り組みや充実した委員会の活動にあったのはもちろんですが、市図書館指導員や図書ボランティアさんによるご協力とご指導のたまものだったと思います。柔らかい色彩で創意あふれる図書室や廊下の掲示物、本の修理や適切な本の購入等、全面的に学校図書館を支えてくださいました。児童と教職員全員でこの受賞を喜びたいと思います。

6月の行事予定

日	曜	行 事 等	日	曜	行 事 等
1	金	避難訓練 (不審者対応)	15	金	ALT来校
4	月	クラブ活動	18	月	教育実習開始(6/29まで)
5	火	全校朝会	19	火	山口県青少年劇場(4~6年14:00)
7	木	給食集金日 ALT来校	20	水	A L T 来校 全校地区別下校
11	月	委員会活動	21	木	学年集金日 プール開き
14	木	6年学年活動(5・6校時 体育館)	22	金	5年社会見学

お知らせとお願い

★ あいさつ運動を推進します

一生をとおして大切なこと、それは、あいさつがきちんとできることではないでしょうか。 あいさつは、相手への思いやりの言葉でもあります。おはよう、こんにちは、ありがとう、な どのあいさつは、心と心を結ぶかけ橋でもあります。さわやかなあいさつは心をいやし、元気 をもらえるものでもあります。

昨年度から、「おやじの会」によるあいさつ運動が毎月の第二水曜日に実施されています。 子どもたちは、「おやじの会」からのあいさつにも慣れ、元気よくあいさつを返してくれるよ うになってきました。

また、「ありがとうは魔法の言葉」とも言われます。ちょっと一言のあいさつができる子どもたちを小さい頃から育てていきたいものです。

本年度は、あいさつが山口市で一番できる学校をめざします。ぜひ、ご家庭の中でもあいさつ運動に取り組まれ、そして、さわやかなあいさつの声に満ちあふれた学校にしていきたいものだと思います。

★ 「<u>不審者」や「個人情報の聞き出し」に注意を</u>

不審者による声かけ事案に注意してください。不審者対応としては、「イカのおすし」が大切です。

イカ・・・行かない

の・・・乗らない (車に)

お・・・大声でさけぶ

す・・・・すぐにげる

し・・・知らせる







不審者と不審車に気を付け、事件や事故に巻き込まれないことを願っています。

また、個人情報の聞き出し事案も発生しています。先日も山口市内でPTA役員を名乗ってクラスの子どもの氏名等を聞き出そうとする事案が発生しました。知らない人には絶対に氏名や電話番号等の個人情報を教えないように子どもたちにも各ご家庭でご指導願います。

★ 春季大運動会で煙火を上げます

春季大運動会(春の運動会)を5月26日(土)に実施いたします。昨年度から9月から5月実施に変更させていただきました。

地球の温暖化現象による気温の上昇に伴い、5月に実施する方が、熱中症予防を含めた子どもの健康保持のために適切であり、また、集団で行動する運動会の練習を通して、学級や学年の団結力を年度初めに高め、良いスタートが切れるという大きな効果が期待できます。

是非、地域の方々もご都合がつくようでしたら、小郡小学校に足を運ばれ、子どもたちが力 一杯演技する様子をご覧ください。なお、運動会を実施する当日の朝6時に煙火を上げます。 ご近所にご迷惑をおかけいたしますが、ご理解ご協力をよろしくお願い申し上げます。